

Comunicado No. 14
19 de julio de 2024

Se presentan los avances en el rescate de Petróleos Mexicanos

- **En esta administración se logró disminuir el saldo de la deuda casi un 25%, lo que representa 32.9 mil millones de dólares, medida en términos constantes**
- **Para septiembre 2024 se habrá triplicado el proceso de crudo gracias a la entrada en operación de la refinería Olmeca**

El director general de Petróleos Mexicanos (PEMEX), Octavio Romero Oropeza, presentó en la conferencia de prensa matutina del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, los avances en el rescate de PEMEX alcanzados en esta administración, en cumplimiento con la estrategia para alcanzar la soberanía energética del país.

Romero Oropeza explicó que en el periodo 2019-2024, se incrementó la producción nacional de hidrocarburos gracias a la incorporación de nuevos desarrollos y al mantenimiento a campos maduros, pasando de 1,642 miles de barriles diarios (Mbd) en 2019 a 1,852 Mbd en este 2024, lo que refleja que se ha conseguido revertir la tendencia a la baja de las administraciones pasadas.

Asimismo, durante esta administración, se logró la estabilización y crecimiento de la reserva probada (1P) en 7 mil 500 millones de barriles de petróleo crudo equivalente (MMbpce).

Por otra parte, señaló que el proceso de crudo en el Sistema Nacional de Refinación (SNR), entre 2011 y 2018, llegó a disminuir hasta 511 Mbd. Sin embargo, con las mejoras en el SNR y Deer Park, en la actual gestión se ha logrado duplicar el procesamiento de enero a junio 2024 en 1,202 Mbd y para septiembre 2024 se alcanzarán 1,702 Mbd, gracias a la entrada en operaciones de la refinería Olmeca. Se prevé que en el primer trimestre de 2025 se alcance la cifra de 1,761 Mbd.

Reiteró que la institución muestra una sólida recuperación en las ventas en el mercado interno, luego del gran daño que le causó la regulación asimétrica de la reforma energética del periodo neoliberal. La participación de PEMEX en el mercado interno de

las gasolinas pasó de 73.7% a 86.4%; en diésel de 63.2% a 81.2%; en turbosina pasó de 57.4% al 100%; y en gas LP de 44.1% a 57.7%.

En el aspecto financiero, Romero Oropeza reafirmó que los resultados de la petrolera son favorables ya que, medida en términos constantes, se logró disminuir el saldo de la deuda en 32.9 mil millones de dólares, lo que representa una reducción de casi el 25%, pasando de 132.3 mil millones de dólares (mmdd) en 2018 a 99.4 mmdd en 2024.

Finalmente, respecto al tema de la producción de petrolíferos (gasolina, diésel y turbosina), mencionó que se prevé alcanzar un procesamiento de 1,268 Mbd, para septiembre de 2024, incluyendo el SNR y Deer Park.

--o0o--